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Topo Klettergarten Schweizereck 

Der Klettergarten am Fusse des Schweizerecks fällt einem immer wieder ins Blickfeld, wenn man eine der Mehr-

seiltouren an den Kirchlispitzen oder am Schweizereck angeht. Die wenigen Routen aus den 90er Jahren (einge-

richtet durch Jörg Nuber) und der Fakt, dass man kaum ins Rätikon fährt nur um in einem Klettergarten zu klet-

tern, sind wohl die Gründe, weshalb der Besucherandrang hier recht gering ist. 

In den Jahren 2019-2021 wurde dem Klettergarten neues Leben eingehaucht. Bis anhin gab es nur zwei Routen 

ganz links und zwei Routen im rechten Randbereich der Wand. Die zwei Routen im linken Teil wurden nicht 

saniert und sind hier nicht aufgeführt (6b und 7b+; vgl. SAC Kletterführer Graubünden). Im Bereich der zwei 

Routen im rechten Teil wurden drei neue Routen eingebohrt, wobei die Linien der alten Routen teils verwendet 

wurden und diese immer noch kletterbar sind (vgl. Topo). 

Von den neuen Routen wurden noch nicht alle frei geklettert. Zudem ist das Projekt „La Speranza“ unvollendet, 

da in der Schlüsselstelle bis jetzt keine kletterbare Linie gefunden wurde. Die Projekte sind generell offen für alle. 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------- 

Walking up towards the multiple pitch routes at the Kirchlispitzen or the Schweizereck, the sport climbing crag at 

the base of the Schweizereck seems always interesting. The small amount of routes (equipped by Jörg Nuber) and 

the fact that you’re not driving up to Rätikon only to climb singe pitches in a sport climbing crag, might be the 

reasons why few visitors are seen there. 

In the years 2019-2021 the sport climbing crag was revitalized. Till now there were only two routes in the very left 

and two in the very right side of the wall. The ones in the left are not documented here (6b and 7b+, see in SAC 

Climbing Guide Graubünden). In the zone of the two routes in the very right side, three new routes have been 

bolted although they occasionally follow the old lines. It’s still possible to climb the old routes. 

Out of the new routes, there are still some projects, which have not been climbed yet. In addition to that the 

project “La Speranza” is not bolted in conclusion, as in the crux no climbable line was found yet. The projects are 

generally open for all. 

1 Pfad des friedvollen Masochisten 7a 
2 Findling oder Fliege 7b+ 
3 Akrobatenschau Projekt (8a?) 
4 Natascha Projekt (8b-c?) 
5 Korallen-Führe 7b 
6 La Speranza Projekt (unvollendet) 
7 Haflinger-Führe 6b 
8 Vanessa Projekt (8b?) 
9 Paradiesvogel 6b 
10 Chlini hend immer no nüt ds lache 6b 
11 Boulder mit Dessert 6c 
12 Mit Enzianpower 7b 
13 Rätikon par excellence 7c 
14 König der Disziplinen 7c 
15 Nubers Quergang 7b 
16 Nubers Platte  7a (neuer Einstieg wegen Steinschlag, ehemals 6c) 
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